



Universidad Nacional de La Plata

## Cátedra Libre Sociedad, Política y Fraternidad

### INFORME AÑO ACADEMICO 2008

Atendiendo los objetivos fijados en el proyecto de la *Cátedra libre sociedad, política y fraternidad* en el ciclo lectivo 2008 se puso énfasis en generar instancias que propiciasen el estudio de la categoría de la fraternidad en los procesos históricos – culturales y en el pensamiento socio-político contemporáneo a la vez que impulsar proyectos en la esfera pública, tanto de orden político, comunitario y académico, inspirados en el principio de la fraternidad.

En función de estas prioridades el equipo de coordinación de la Cátedra Libre elaboró el presente plan de trabajo de proyección anual.

- 1. Participación en el diseño y coordinación del Seminario Anual del MPPU *Causas globales problemas locales. ¿fortalecimiento de la política?*, destinado a jóvenes y dirigentes políticos realizado el 4,5 y 6 de Abril de 2008 en O'Higgins, Prov. Bs. As.**

El objetivo del mismo fue promover un espacio de reflexión y estudio acerca de los desafíos de la política en el contexto actual desde el paradigma de la fraternidad. La metodología de trabajo contempló instancias de mesas de presentaciones conceptuales y experiencias en desarrollo e instancias de debate y discusión a través grupos y plenarios de intercambio. Algunos docentes de la cátedra libre participaron como expositores.

## **2. Coordinación de Escuela de Formación Política para jóvenes en la Ciudad de La Plata.**

Dicha escuela consistió en un curso semi-presencial de formación política desde el paradigma de la fraternidad para jóvenes entre 18 y 30 años. El mismo combinó el desarrollo de contenidos a través de una plataforma virtual y reuniones de las comunidades de aprendizaje en forma quincenal. Las tareas comprendieron lo siguiente:

- Difusión de la propuesta de formación de la Cátedra libre a través de las unidades académicas de la UNLP y los medios de comunicación locales.
- Realización de reunión informativa y preinscripción en la semana del 14 al 18 de Abril de 2008.
- Coordinación tutorial del grupo conformado a partir del mes de mayo.
- Desarrollo del curso quincenal hasta fines de noviembre de 2008.

## **3. Participación en el Foro Estudiantil “Yo tengo la palabra”**

Este foro estudiantil se llevó a cabo el viernes 9 de mayo por la mañana, en el recinto de la Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires. En el mismo, se buscó la participación de alumnos, directivos, docentes y padres de otras instituciones educativas, privadas y estatales, a través de un planteo de integración sustentado en la “celebración de la diferencia como valor” (*Pedagogía desde y para la solidaridad*) y como respuesta concreta ante el problema tan actual de la exclusión cultural que desemboca en un acceso desigual a los medios y al sistema educativo formal.

La Cátedra Libre participó moderando un panel sobre el tema con el consiguiente debate, y desarrollando la problemática de la comunicación a través de una exposición a cargo de la secretaria de la Cátedra, Licenciada María Belén Fernández.

## **4. Organización de Ciclo de Conferencias.**

Las mismas analizaron problemáticas de actualidad desde la fraternidad como categoría política. Entre los temas seleccionados se destacaron:

- Problemas medioambientales y fraternidad.
- Dialogo y fraternidad en educación
- Economía de comunión
- Justicia retributiva y fraternidad.

El equipo de coordinación de estas actividades estuvo integrado por: Prof. Dr. Osvaldo Barreneche, Prof. Ing. Enrique SanMarco, Prof. Gabriel Asprella, Prof. Dr. Andres Porta, Prof. Maria Belén Fernández.

#### **5. Participación en el Seminario 2008 (Córdoba) y preparativos para el Seminario Internacional 2009 (La Plata).**

Entre el 30 de julio y el 1 de agosto de 2008 se realizó el primer Seminario Internacional sobre la Fraternidad como categoría política en las ciencias sociales y jurídicas. El mismo tuvo lugar en la Universidad Nacional de Córdoba y contó con la adhesión y participación de casi todos los integrantes de nuestra Cátedra Libre. En nuestra reunión plenaria final, se resolvió que la sede del segundo seminario internacional fuese la Universidad Nacional de La Plata. Comenzamos entonces las gestiones ante las autoridades de nuestra casa de estudios para tal fin, resultando ello en el dictado de la Resolución número 1255/08 por la cual se autorizó y se dio el aval para llevar a cabo tan importante evento académico. Desde entonces, estamos trabajando en los preparativos para este seminario.

Atentamente,

**Dr. Osvaldo Barreneche**  
**Director**  
**Cátedra Libre**  
**Sociedad, Política y Fraternidad**  
**Universidad Nacional de La Plata**

[fraternidad@presi.unlp.edu.ar](mailto:fraternidad@presi.unlp.edu.ar)